

Eurodiputados exigen a Colombia protección a la periodista Claudia Julieta Duque

Un total de 25 eurodiputados solicitaron investigar los actos de intimidación en contra de la mujer que denunció la participación de agentes del DAS en el crimen de Jaime Garzón.

Un total de 25 eurodiputados del grupo de la Izquierda Unitaria/Izquierda Verde Nórdica (GUE/NGL) exigieron este martes al presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, que garantice las medidas de seguridad necesarias a la periodista Clara Julieta Duque, que investiga varios casos de violaciones de derechos humanos.

En una misiva escrita a iniciativa de la europarlamentaria de IU Marina Albiol, los eurodiputados pidieron al Gobierno colombiano que investigue "todos los actos de intimidación, seguimientos ilegales y otras agresiones denunciadas por Claudia Julieta Duque y su familia, y que se sancionen a los autores materiales e intelectuales".

Claudia Julieta Duque denunció en 1999 la presunta participación de agentes del extinto Departamento Administrativo de Seguridad (DAS) en el caso del asesinato del humorista Jaime Garzón ocurrido en 1999, lo que conllevó agresiones en su contra, como secuestro, amenazas, agresiones, y difamaciones, indicó la carta.

Además, la periodista denunció en 2012 al expresidente de Colombia y actual senador Álvaro Uribe y al del exdirector general del DAS Jorge Noguera, por delitos de injuria y calumnia, y un año antes, en 2011, fue reconocida por la Justicia colombiana como víctima de "tortura psicológica" perpetrada por agentes del DAS, de acuerdo con los eurodiputados. (Vea: Los alfiles enredados del uribismo ante la justicia)

Según los eurodiputados, otros miembros del DAS fueron "llamados a juicio", como los exdirectores de inteligencia Gian Carlo Auque de Silvestri y Enrique Alberto Ariza, y el exdirector de Contrainteligencia Rodolfo Medina Alemán, pero estos exagentes están prófugos, según la misiva.

En la carta, dirigida además de a Santos al Fiscal General de la Nación, Luis Eduardo Montealegre, y a los miembros del Tribunal Supremo, los eurodiputados reclaman que se haga efectiva la captura de acusados prófugos de la Justicia y se realicen los trámites necesarios "para su extradición, deportación o captura internacional".

Eurodiputados exigen a Colombia protección a la periodista Claudia Julieta Duque

Los miembros de la Eurocámara exigen además a las autoridades de Colombia que den "impulso real a las investigaciones" en contra de Uribe y Noguera y se avance "con la mayor celeridad posible" en estos juicios y se brinden plena garantías a la víctima y los testigos.

También instaron a las instituciones colombianas a cumplir con el compromiso asumido por la Cancillería de Colombia de que el Gobierno emitiría antes del 15 de septiembre de 2015 un pronunciamiento público de respaldo a la lucha por la Justicia de la periodista Claudia Julieta Duque, el cual "aún no se ha dado".

La misiva recogió también la preocupación de los eurodiputados por "la situación de las personas defensoras de derechos humanos, cuya labor es clave para la construcción de paz y fortalecimiento de la democracia en el país".

Por otra parte, los europarlamentarios felicitaron a las autoridades de Colombia por "los importantes avances en el proceso de paz que se adelanta entre el Gobierno de Colombia y la guerrilla de las Farc en La Habana", y reiteraron su compromiso "a contribuir para la construcción de una paz sostenible y duradera".

<http://www.elespectador.com/noticias/nacional/eurodiputados-exigen-colombia-proteccion-periodista-cla-articulo-618192>